

総務部会「さくuraiカフェ」

ここ数年、大きなイベントの中止が余儀なくされ、地域が交流する機会が失われていました。さらに、地区内で活動していた団体も、高齢化などにより活動が困難になるなどの声がありました。

総務部会では、地域の方の交流のきっかけづくりとして、手作りパンと淹れたてのコーヒーを用意し、語らいの場を提供することとしました。初めての取組みということもあり、パンの試食・コーヒーの抽出を繰り返し行いました。



当日は、プレーカーが落ちてしまうトラブルにも見舞われましたが、焼きあがるたびに売り切れとなり、カフェの中も大盛況となりました。福田市長にもご来場いただき、今後のまちづくりについて意見を交換することができました。

こうした取組みが、地域の文化や課題を楽しみながら一緒に考えていくきっかけになればと思います。

桜井の将来像『憩える自然につつまれた、住みよいふれあいのまち桜井』を目指して、今後も活動してまいります。



青少年部会「さくuraiフードバンク」

食べられるけど「食べないもの」食品ロスの問題が社会問題になっている一方で、必要だけど「食べられないひと」がいます。ご家庭で不要になった食品等をお預かりする取組みを行いました。お預かりしたものは、子ども食堂等に配布するセンターにお渡しいたしました。皆さま、ご協力ありがとうございました。

地区内のさまざまな団体にもご参加いただきました！

地区内農産物の販売や街頭紙芝居師ランタマさんにもご参加いただき、会場はたいへん盛り上がりしました！6年度もよろしくお願いいたします。



地区内農産物の販売



街頭紙芝居師ランタマによる紙芝居



【桜井地区子ども育成連絡協議会】豚汁・ポップコーンの販売を行いました。子育連の模擬店は毎回大好評です！6年度はどんな模擬店を出店してくれるのか？楽しみにしています！



【桜井地区民生委員児童委員協議会】赤い羽根共同募金の呼びかけを行いました。桜井地区から助け合いの輪が広がっています。

環境部会「花植え体験・花苗無料配布」  
「どじょうつかみ取り体験」「お菓子釣り」

コロナ禍で実施できなかったこともあり、4年ぶりの実施となりました。どじょうつかみ取り体験・お菓子釣りはお子さんが本当に楽しそうに遊んでいました。

また、花苗の無料配布を行いました。午前中には全ての苗を渡し切ることができ、受け取った方の笑顔を見るとこちらもほっこりした気持ちになりました。各家庭で、きれいに花を咲かせてもらえたらこの上なく嬉しいです。



福祉部会「コグニサイズ体験」

単独事業としても実施している「コグニサイズ」ですが、気軽に参加できるよう、体験会を行いました。

参加した皆さんは、楽しみながら運動できたと思います。普段、身体と頭を同時に使った運動をすることが少なくなっていると思いますが、こういった体験をきっかけに認知症予防に興味を持ってもらえればと考えています。



4年ぶりの環境フェスタは地区の皆さまをはじめ、各参加団体のご協力により、無事に終えることができました。改めて感謝申し上げます。

また、ご参加・ご来場いただきました皆さま、ありがとうございました。地域の繋がりを改めて感じられるフェスタとなりました。

令和6年4月  
(2024年)  
第38号



コミュニティ  
さくurai

編集／発行 桜井地区コミュニティ推進協議会 桜井地区センター内 TEL 048-970-7600

桜井地区ふれあい環境フェスタ  
『憩える自然につつまれた、住みよいふれあいのまち桜井』を目指して

～きれいな桜井 環境フェスタ～

平成13年から開始した環境フェスタは、昨年で22回目を迎えました。令和2年～4年度はコロナ禍で中止を余儀なくされましたが、令和5年度は文化祭と合同開催となり、久しぶりに地区の賑わいを感じられたひと時となりました。

～はじまりは、念仏橋ふれあい公園から～

越谷市第3期総合振興計画のまちづくり活動の一環として、桜井地区のきれいな環境とふるさとの創成をテーマに、平成13年から始まりました。

念仏橋ふれあい公園での第1回環境フェスタでは、きれいな桜井まちづくり宣言を行い、環境ポスター・作文展・風船プレゼント、竹トンボ、竹馬等の昔の遊び、各種模擬店のほか、パンジーを植えたプランターを作り各自自治会に配付しました。

～環境フェスタの「これまで」と「これから」～

以後、このスタイルを基本に、地区内の小中学校の環境学習の成果発表なども加え、毎年行われてきました。(平成16年は、彩の国まごころ国体のため、取り止め)

平成17、18年は桜井小学校校庭を会場にしたこともありましたが、野外では天候に左右されることから、平成19年から、桜井地区センターを会場とし、開催しています。

昨今は、SDGsと呼ばれる、持続可能な開発目標が掲げられ、単に環境問題だけではなく広い分野での課題に対するアプローチが求められています。

令和6年度は、第5次総合振興計画の後期基本計画の活動に入っていきます。

1月に発生した「令和6年能登半島地震」の影響もあり、まちの防災意識も高まっています。このような活動をおして、住みよい桜井地区の実現に取り組んでいきます。



【平成20年 花植え体験】



【平成30年 下間久里獅子舞の披露】



【平成21年「ようこそ ふれあい環境フェスタ」タペストリー】



【平成18年 桜井小学校での開催 天馬太鼓の披露】



【平成19年 小学生による環境発表】

桜井コミ協へのご意見、ご感想をお寄せください。桜井地区コミュニティ推進協議会（桜井地区センター内）  
〒343-0045 越谷市下間久里792-1 TEL: 048-970-7600 FAX: 048-970-7601



# 桜井地区コミュニティ推進協議会 令和5年度の活動報告！

令和6年度も、地域の皆さんの笑顔あふれる事業を展開します！ぜひご参加ください♪

## 総務部会



二十歳の青年実行委員の皆さん

### 【桜井地区二十歳のつどい】

毎年、二十歳の青年に実行委員に加わってもらい、桜井地区コミュニティ推進協議会を中心とした実行委員会を組織しています。今年は、新型コロナも5類へと移行し、ようやく以前のような式典を催すことができました。地域の温かみを感じられる、思い出に残る「つどい」となれば幸いです。



震度7の地震体験

### 【視察研修会】

魅力あるまちづくりを学ぶために、川越市の町並み見学へ。また、頻発する自然災害に向け、埼玉県防災学習センターで防災についての研修を受けました。各種体験をとおし、自主防災の大切さを再確認しました。研修で学んだ成果を地域コミュニティに役立てていきたいと思えます。

## 環境部会



新聞紙で作った簡易スリッパ

### 【防災意識啓発講座】

災害が頻発する昨今、新たな事業として防災啓発講座を実施しました。みなさんも桜井地区のコミ協委員と一緒に防災に備えてみませんか。



桜井南小学校での花植え

### 【花いっぱい運動】

花いっぱい運動は桜井地区センターだけでなく、毎年、桜井南小学校でも実施しています。写真は桜井南小学校の生徒の皆さんと一緒にチューリップを植えている様子です。地域の方が、お花で癒されるよう、これからも活動を続けていきます。

## 福祉部会



柳家さん光さんによる落語寄席

### 【住みよいまちづくり講演会】

4年ぶりに落語家の方を招いて開催となった、「住みよいまちづくり講演会」。第一部の口演では、「笑いと健康」にまつわる楽しいお話をいただき、会場は笑顔であふれました。第二部の講演会では、身体と頭を同時に使った運動を行いました。皆さん慣れない運動に四苦八苦しながらも楽しんで身体を動かしていました。



ラダーを使った運動

### 【コグニサイズで認知症予防】

コグニサイズとは、コグニション（認知）とエクササイズ（運動）を組み合わせた造語で、国立長寿医療研究センターで開発した認知症予防運動を言います。身体と頭を同時に使うことで、健康的な身体づくりを目指すとともに地域住民の交流の場としています。

## 青少年部会



じゃがいもの収穫

### 【桜井子どもハッピーふぁーむ】

食育体験の一環として、農業専門家のご指導のもと年間を通して、種まき・苗植え・草取り・収穫の工程が体験できる「桜井子どもハッピーふぁーむ」を実施しています。野菜が苦手なちびっ子から『この野菜美味しい！』という嬉しい声も。今後も、地域の宝である子どもが、自然と触れ合える場として、大切に事業を続けていきます。



郷土遊びによるレクリエーション

### 【夏休みふるさと体験教室】

桜井の夏の風物詩「夏休みふるさと体験教室」。台風の影響でたいまつを持って行進はできませんでしたが、ジュニアリーダーと一緒にレクリエーションを楽しみました。6年度はどんな体験ができるでしょうか？

## 桜井地区スポーツフェスティバル

桜井地区の一大イベント、桜井地区スポーツフェスティバルに桜井地区コミュニティ推進協議会も共催団体として携わりました。これまでの自治会対抗からどんな団体でも参加できる「各種団体対抗」としてプログラムの見直し等を行い、4年ぶりの開催となりました。当日は厳しい暑さとなりましたが、久しぶりに地域の皆さんが集い、スポーツを通して交流ができたのではないかと思います。参加された皆さまお疲れ様でした。スポーツフェスティバルを通して、地区コミュニティの活性化に貢献できたのではないかと思います。



せんべい取り競争

子ども玉入れ

大玉ころがりリレー

子ども団体対抗リレー

## 桜井地区南部防災訓練

令和6年1月1日、石川県能登地方を震源とした大地震が発生しました。この地震により被災された方々、またそのご家族の方々に、心よりお見舞い申し上げます。桜井地区南部の自治会による防災訓練を桜井南小学校で実施したところ、500人を超える多くの方にご参加いただきました。地震だけではなく、年々規模が大きくなる風水害もあり、防災への関心が高まっていると感じます。今後も防災に関する事業を展開してまいります。



防災食試食

初期消火訓練

避難所開設訓練

桜井地区コミュニティ推進協議会の活動にご興味はありませんか？お問い合わせは、桜井地区コミュニティ推進協議会事務局 桜井地区センター（048-970-7600）まで